



n°2



édito



Bernard Dumas,
Coordonnateur du
Groupe National
des Parents (GNP)

Soyons des sentinelles pour nos enfants

Comme vous sans doute, nous avons été attentifs à tout ce que les médias ont développé à propos de la vie en établissement pour les personnes en situation de handicap. Mais aujourd'hui, que reste-t-il de cet émoi partagé ? Que reste-t-il du choc causé par les « usines à Français »* et les lits à barreaux d'une autre époque ?

L'actualité galopante et l'inertie de l'indifférence les ont fait oublier. Trop de parents sont encore seuls et fatigués face à un quotidien qui les use et les braie.

Combien sont-ils à se retrouver sans structure et sans aide, victimes d'un système qui les pousse au renoncement tout en renforçant leur souci du devenir de leurs enfants le jour où eux, parents, ne seront plus là ?

Les places en établissement sont rares, l'avenir est bouché et, faute de solutions adaptées, ils n'ont aucun choix possible pour un accompagnement à domicile ou un accueil en établissement.

Combien de sacrifices, de soucis et de projets de vie abandonnés en raison d'accompagnements insuffisants ou dépersonnalisés voire aléatoires et déshumanisés ?

Arrêtons de cautionner ce système par notre silence !

Le manque de places que les pouvoirs publics affirment combattre n'est pas le seul problème. Il faut compter avec la maltraitance (voir p. 2), indissociable de la peur des représailles. Combien sont-ils à se taire par crainte de réprimandes ou d'exclusion pure et simple ?

Combattons ce qui ne correspond pas à nos idéaux de société inclusive ou pire encore au simple respect des droits de l'homme.

Parents et familles de personnes handicapées, soyons des sentinelles actives et efficaces pour que nos enfants, les usagers d'établissements et services, y compris ceux qui n'ont pas de famille pour les soutenir, ne soient, ni un simple objet de soins, ni un banal faire-valoir du salaire des professionnels.

Écrivez-nous et aidez-nous, par vos témoignages, à dénoncer ce qui est indigne, mais aussi à promouvoir les bonnes pratiques ■

*Nom donné aux établissements belges qui reçoivent « de façon très rentable », les enfants qui ne trouvent pas de place en France

VU POUR VOUS



De toutes nos forces

Fin mars est sorti en salles le film "De toutes nos forces". C'est le parcours d'un adolescent qui rêve d'aventures et de sensations fortes. Mais lorsqu'on vit en fauteuil roulant, ces rêves sont difficilement réalisables. Pour y parvenir, il met au défi son père de concourir avec lui au triathlon "Ironman" de Nice, une épreuve sportive des plus difficiles. Autour d'eux,

c'est toute une famille qui va se reconstruire pour tenter d'aller au bout de cet exploit. L'histoire est tirée de la vie d'un jeune américain. Un jeune en situation de handicap, Fabien Héraud, joue le rôle de l'« ado », entouré d'Alexandra Lamy et Jacques Gamblin. Ce film de Nils Tavernier, a été primé au festival de Sarlat. ■